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绕不开的绕不开的““FIFAFIFA综合症综合症””
33月月 2727日日，，山东山东

泰山外援卡扎伊什维泰山外援卡扎伊什维
利在社交网络上晒出利在社交网络上晒出
王大雷送给他的礼王大雷送给他的礼
物物，，这一刻这一刻，，是队友之是队友之
间的关怀间的关怀，，也是队内也是队内
和谐氛围的体现和谐氛围的体现。。

对于卡扎伊什维对于卡扎伊什维
利来说利来说，，这个间歇期这个间歇期
很不一样很不一样，，他回到欧他回到欧
洲洲，，把自己的家人带把自己的家人带
到了济南到了济南，，这对他在这对他在
泰山队的效力更为有泰山队的效力更为有
利利。。对于卡扎伊什维对于卡扎伊什维
利来说利来说，，欧洲杯可能欧洲杯可能
是一次为国征战的机是一次为国征战的机
会会，，只是从现在的情只是从现在的情
况看况看，，他很可能会专他很可能会专
注泰山队的比赛注泰山队的比赛。。

国奥热身再输沙特

作为国脚大户的山东泰山队即将
迎来一场榜首大战。3月31日，主场
对阵上海申花，两队都是夺冠热门，如
今直接交锋，对新赛季的争冠走势，自
然会带来一些影响。泰山队经过3月
初的密集赛程考验后，崔康熙终于有
时间让全队“缓一缓”，利用间歇期的
机会，进一步磨合阵容，通过训练，提
升全队的整体实力。

两队的上一次交手是足协杯决
赛，泰山队在人员不整的情况下输
给申花，无缘冠军，这也是崔康熙的
遗憾。如今再次交手，申花主帅已
经由吴金贵换成斯卢茨基，球队的
阵容也有了较大调整，新援马纳法、
路易斯、谢鹏飞、高天意等人提升球
队的整体竞争力，开局两连胜也是
很好的证明。

崔康熙再次面对老东家，可能是
一支风格完全不同的球队，斯卢茨基
的打法更为快速，申花的整体进攻速
度和效率都有提升，这是值得崔康熙
重视的变化。当然，崔康熙也有自己
的新变化，卡扎伊什维利的到来就给
中场带来更多变化，他和克雷桑之间
的配合，还是球队进攻的关键。

从间歇期的训练情况看，克雷桑
已经走出伤病困扰，在队内训练赛里
多次进球，身体恢复到最佳，这是泰山
队进攻的福音。伤病依然是泰山队的
最大难题，刘彬彬、王彤、泽卡、石柯还
是无法复出，还有消息显示，贾德松在
间歇期的训练并不系统，也就是参加
合练的时间较少，这说明他的身体状
态可能受到影响。

贾德松是泰山队本赛季出场时间
最多的外援，也是球队的后防核心，3
月份的比赛，他是球队的绝对领袖，也
是球队的队长。如果贾德松无法出
场，泰山队的防线又将面临新的考验，
加上石柯也伤停，郑铮、毕津浩、赵剑
非等人要挑起重担，这是不小的考
验。贾德松能否出场，还要看赛前训

练的情况，即便是他可以出战，未来
在出场时间的把控上，崔康熙

也要更谨慎。
好消息是，廖力生复出在即，他已

经参加球队的全部合练，可以在对阵申
花的比赛中出场，这对球队的中场是个
利好。谢文能从国奥队回归，可以出战
和申花、海牛的比赛，这对球队的右路
也是关键补充。要知道，费南多和高准
翼依然停赛无法出战和申花的比赛，泰
山队的人员情况，依然不是很乐观。

费南多和高准翼在国家队的表现
不错，他们可以有短暂的休息时间，刘
洋、李源一、王大雷和陈蒲就没有太多
休息时间，他们要迅速投入到联赛的
备战中。陈蒲在国家队没有出场，体
能消耗相对较小，刘洋和李源一的出
场时间较多，崔康熙要根据他们的身
体状况，合理安排他们的出场时间。
相比而言，王大雷作为门将，消耗并不
大，他也是球队后防线的关键，本场也
是再次面对旧主。

申花同样是国脚大户，朱辰杰踢
满两场比赛，谢鹏飞和高天意也得到
出场时间，三人的状态保持不错，蒋圣
龙出场时间不多，戴伟浚并未出场，两
人的体能状况会更好。整体看，申花
的国脚普遍比较年轻，这也是申花的
优势，他们的恢复也会更快。这其中，
谢鹏飞已经被定为马莱莱的替代者，
会是申花进攻端的新看点。

对于泰山队和申花来说，国脚归
队后的合练都很重要，崔康熙和斯卢
茨基肯定也都做好了准备。这场提前
上演的争冠大战，泰山队有主场优势，
申花的阵容配置相对齐整，马莱莱的
缺席是个损失，但斯卢茨基的变招还
有很多。这场对决，泰山队要争取走
出三场不胜的困局，这对崔康熙来说，
也非常重要。

还需要单独指出的一个人员是
卡扎伊什维利，他在亚冠赛场展现的
进攻实力，让人欣喜万分。曾经，他

也是格鲁吉亚的国脚，如果他在中超
延续出色发挥，不排除有回归国家队
的可能。当然，卡扎伊什维利的个人
意愿也很重要，他这次回国把家人都
带到了济南，这也是一种归属感，可
能会更专注泰山队的比赛。当然，如
果有机会征战欧洲杯，这对球员来说
也是一次机会，卡扎伊什维利如何选
择，也是一个看点，泰山队要提前做
好准备。

特约记者 鲁明

此番出征西亚练兵，国奥队与已
与沙特队进行了两场热身赛。在当
地时间3月26日晚双方的第二次交
手中，成耀东治下的这支队伍以0比
2落败，两战沙特队合计丢掉三球且
一球未入。对于国奥队来说，这显然
不是理想的结果，但的确是两队实力
差距的真实体现，提醒着队员们即将
于 4 月中旬打响的 U23 亚洲杯小组
赛征程，或许远比他们想象的更为艰
难。

国奥队在3月21日抵达多哈后，
迅速开始准备与沙特队的两场热身
赛。在当地时间23晚的首场比赛中，
沙特队开场不久后便攻入一球，并将
优势保持到终场。三天后两队的第二
次交手，沙特队依旧表现强势，在上下
半时各入一球，实现对垒国奥队的两
连杀。

对于这样的结果，国奥队上下是
有所准备的，毕竟沙特队为上届U23
亚洲杯赛的冠军之师，且六场比赛均
实现“零封”，具备强大竞争力。虽然
眼下的这支队伍中已非当初那批球
员，但近年来沙特足球后备力量不断
涌现，其梯队实力并没有缩水的迹象，
整体实力无疑在国奥队之上。因此相
较于两连败的战果，国奥队在比赛中
是否有所收获无疑更为重要。

考虑到在两队的首次交手后，由
成耀东所领衔的教练组已对沙特队
的个人能力和技战术打法有了直观
认识，势必会在次战中做出针对性部
署。但国奥队反而遭遇了更大分差
失利，意味着队伍在面对此类强敌

时，很可能连主打防守的战术执行起
来也比较吃力。当然无论如何，队员
们能够在这两场热身赛中切身感受
与亚洲顶级队伍交手时的对抗强度，
能够为后续过招日韩两强起到一定
的借鉴作用。

在此次国际比赛日结束后，国奥
队出现了人员上的调整——为避免征
调球员影响到部分国脚大户的利益，
教练组允许输送至少三名球员的俱乐
部召回一人回国参加联赛。最终，来
自山东泰山队的谢文能、武汉三镇队
的陶强龙以及成都蓉城队的蹇韬暂时
返回国内。按照教练组的要求，三人
需在4月8日前后返回多哈和大部队
会后，加入国奥队的赛前冲刺备战。

按计划，接下来国奥队还将经历
四场热身赛。最近的一场实战练兵是
在当地时间3月31日对垒卡塔尔队。
去年，国足亚运队曾在杭州亚运会中
战胜卡塔尔亚运队，他们U23队的阵
容和征战亚运会期间相近，意味着国
奥队在这场热身赛中会有一定的心理
优势。

目前看来，后续的热身赛程对国
奥队来说要更为关键，毕竟在U23亚
洲赛打响前，队伍最后一个对手乌兹
别克斯坦队实力强大，若以一连串的
不胜战绩为此次西亚练兵画上句号，
恐伤及全队士气。而在与卡塔尔队一
役后，接下来连续对垒马来西亚队和
约旦队的比赛，同样是帮助队伍建立
自信的良机，毕竟只有在心理层面做
足准备，国奥队才有可能在U23亚洲
杯赛中冲击更好战绩。

北京时间 3月 27日凌晨的一场热身赛中，备战
U23亚洲杯的中国国奥队以 0比 2的比分不敌沙特
U23队，三天内连续两次输给同一对手。

计生用品赞助三镇引外界热议
特约记者 华文

与山东泰山和成都蓉城相似，
2022赛季的中超联赛冠军武汉三镇
在这个间歇期也被抽调了诸多球员。
球队在与国奥队沟通之后，将陶强龙
暂时召回，以应对周末与国安队的关
键之战。不过，近期围绕武汉三镇俱
乐部热议的话题却不是国脚和联赛，
而是他们即将迎来的新的赞助。

据知情人士透露，知名计生防护
用品品牌“杰士邦”将与武汉三镇俱乐
部进行深度合作，该品牌的logo也有
望登上武汉三镇的球衣，占据胸前广
告的重要位置。要知道从上赛季开
始，武汉三镇俱乐部就一直面临比较
大的经营性问题，原投资人尚文地产
从去年9月1日开始停止投入。随后
俱乐部由武汉市体育局进行托管，并
投入了一部分资金，在相关部门和体
育局的协调下进行股权改造，希望通
过自我招商的形式填补财政缺口。

但事与愿违，很长一段时间俱乐
部并没有得到比较充足的资金注入，
以至于球队变卖了如谢鹏飞、韦世豪、

严鼎皓、李扬等重要球员以维持可持
续发展，球队赛季初的球衣则成了“光
板”，没有任何赞助。如今，有企业愿
意出钱赞助并展开深度合作自然是一
件值得肯定的事。特别是球衣胸前广
告的位置，一般都是一支球队除了冠
名权之外能卖出最高价的地方，武汉
三镇队自然可以因此受益。

据了解，杰士邦总部就位于武汉，
该品牌对于体育赛事的广告投放一直
比较热衷，此前曾经常年赞助NBA、
欧冠等赛事转播，也曾经担任多届大
型国际赛事的计生用品供应商。由于

“杰士邦”品牌的特殊性，能够引起外
界较高的讨论热度。这种热度有弊也
有利，有利在于品牌讨论度因赞助球
队而提高，有助于增加后续合作谈判
时的筹码；弊端在于，球队的胸前广告
和赞助商有极大概率会被外界调侃，
给球队甚至球迷增加很多的“段子”，
就如同之前足浴品牌赞助的沧州雄狮
一样。对此，有业内人士认为，相对于
俱乐部的存亡而言，这些似乎显得并
不是那么重要。如果能够由此增加话
题度，有助于引入新的冠名商和合作

方，对于武汉三镇而言，无疑是最为理
想的结果。

然而，计生用品赞助足球并非首
次，日本联赛早有先例。当下能够产生
争议和调侃的源头，其实并不在于赞助
商性质和俱乐部本身，而是当下围绕中
国足球所形成的舆论大环境中，任何有
话题的事件都有产生各种言论的可能
性存在，甚至被一些网络自媒体作为
博眼球、引流量的工具。但不论是赞
助沧州雄狮的足浴品牌还是买下武汉
三镇胸前广告的计生用品商家，都是
合法经营、正经品牌，经营的是国家批
准销售的产品，并不存在什么“尴尬”。
相反，他们都做了严格的市场调研，瞄
准了球迷群体中占据相当大一部分有
消费能力的男性群体，精准投广。

如今，中国足球已走出“金元时
期”，各级联赛的很多俱乐部都面临着
资金短缺和经营困境。眼下，能够“活
下去”是优先考虑的，而这些品牌赞助
商无论是出于情怀还是赚钱效应考
虑，在中国足球处于低谷之时，能够
掏出真金白银来支持已是莫大
的“功德”。

特约记者 海洲


